BOLETÍN DE PRENSA

Oficina de Comunicaciones





Medellín, martes 29 de octubre de 2024

Boletín de prensa Nº. 66-2024

En la Casa del Deporte Antioqueño, Indeportes Antioquia Emotiva "celebración Antioquia ¡Tierra de Campeones!"

El evento, con los deportistas que estarán en los primeros Juegos Nacionales y Paranacionales Juveniles de Colombia, fue presidido por el gobernador, Andrés Julián Rendón Cardona y el gerente del instituto, Luis Fernando Begué Trujillo.

Antioquia tendrá en las justas deportivas, del 9 al 28 de noviembre, 555 deportistas convencionales y 59 para atletas.

Los antioqueños competirán en 31 disciplinas deportivas.





(Arriba, deportistas con los uniformes de competencia. Foto de Laura Quiñonez Villegas. Abajo a la izquierda, Andrés Julián Rendón Cardona, Gobernador de Antioquia y Luis Fernando Begué Trujillo, gerente de Indeportes Antioquia. Foto de @loaizal59).

Medellín, Antioquia. (*Oficina de Prensa Indeportes Antioquia 66-2024*). En un bonito, emotivo y sentido acto, cumplido en la noche de ese martes 29 de octubre de 2024, en la *"Casa del Deporte Antioqueño"*, Indeportes Antioquia; la Gobernación de Antioquia y el Instituto Departamental de Deportes de Antioquia realizaron la *"celebración Antioquia ¡Tierra de Campeones!"*

En el evento, presidido por Andrés Julián Rendón Cardona, gobernador del departamento y Luis Fernando Begué Trujillo, gerente de Indeportes Antioquia, estuvieron presentes la mayoría de los 555 deportistas convencionales y 59 paratletas de la delegación de Antioquia que estarán,

desde el sábado 9 de noviembre de 2024, en los primeros Juegos Nacionales y Paranacionales Juveniles de Colombia que tendrán torneos deportivos en las ciudades de Pereira, Armenia, Manizales, Cali y Bogotá y los municipios de Chinchiná (Caldas), Nilo (Cundinamarca), y Darién y Buenaventura (Valle del Cauca).

Al acto también llegaron entrenadores y delegados del equipo antioqueño para los primeros Juegos Nacionales y Paranacionales Juveniles, dirigentes afines al deporte asociado departamental, así como integrantes de la Junta Directiva, del Comité de Gerencia, servidores del instituto y representantes de medios de comunicación de la ciudad y del departamento.

En la "celebración Antioquia ¡Tierra de Campeones!", cuyos objetivos fueron exaltar a la delegación de Antioquia que participará en los primeros Juegos Nacionales Juveniles del Sector Olímpico y Paralímpico y reconocer su compromiso y dedicación con la representación del departamento en esos juegos, uno de los eventos multideportivos más importantes del país; el gobernador Andrés Julián Rendón Cardona manifestó: "un año después de ganar la gobernación estamos entregando la bandera a un grupo poblacional que es nuestra debilidad, porque encierra lo mejor de la condición humana. Los deportistas aprenden con fundamento en el esfuerzo, en la lucha, en el sacrificio, a ser, no solo personas extraordinarias sino a ser referentes para todos los demás. Me siento orgulloso de lo que ya han ganado y no me cabe duda que en estos Juegos Juveniles Nacionales nos van a traer mucha gloria y muchas satisfacciones. Ya son unos ganadores, ya son unos campeones y el solo hecho de estar aquí, dispuestos a recibir la encomienda de llevar la bandera de Antioquia en lo más alto, los hace merecedores de los más dignos reconocimientos".



(Deportistas de triatión. Foto de Laura Quiñones Villegas).

Por su parte, el gerente de Indeportes Antioquia, Luis Fernando Begué Trujillo, en su alocución dijo: "nosotros encontramos un departamento que había perdidolos Juegos Nacionales el año pasado, eso fue bastante triste para nosotros y decidimos intervenir de la mejor manera. El departamento de Antioquia solamente ayudaba a nuestros deportistas que ganaban medalla de oro, eso no era justo. Nosotros decidimos que íbamos a reconstruir la pirámide del deporte y la pirámide del deporte se reconstruye con todos ustedes, que son nuestra reserva de portiva, la base deportiva de Antioquia y nuestros futuros campeones. Hemos invertido mucho dinero apoyando el desarrollo de las ligas, las participaciones de ustedes en todos los clasificatorios y en la preparación. Esperamos que tengan una buena participación en los Juegos Nacionales. Nosotros no les podemos exigir que ganen, pero si le podemos exigir que dejen en la cancha hasta el último centímetro de piel, como lo manifestaba el Gobernador en campaña. Estos son los primeros Juegos Nacionales Juveniles y espero que Antioquia sea el primer campeón".

Señaló la Bitácora de Eventos de la Gobernación de Antioquia: "la delegación de Antioquia está lista para hacer historia en los primeros Juegos Nacionales Juveniles que se realizarán entre el 9 y el 28 de noviembre de este año", y puntualizó el citado documento: "este certamen no solo representa una oportunidad para que los jóvenes atletas y paratletas del departamento brillen en las competencias, sino que también es crucial para el posicionamiento de Antioquia como un referente en el deporte juvenil en Colombia".

El subgerente de Deporte Asociado y Altos Logros de Indeportes Antioquia, Sebastián Ocampo Vargas, en la contextualización de la "celebración Antioquia ¡Tierra de Campeones!, indicó: "los medallistas de oro y plata, en las modalidades individuales, dobles, mixtos, ternas, relevos, cuartas y quintas, así como los integrantes de los equipos, de seis a 22 atletas, recibirán incentivos económicos. Igualmente, tendrán alicientes económicos los entrenadores y guías que obtengan preseas doradas. Esperamos tener como mínimo 150 medallas de oro y 130 medallas de plata. Nosotros no nos conformaremos con menos que la victoria".

En el transcurso del programa de la "celebración Antioquia ¡ Tierra de Campeones!", el gobernador de Antioquia, Andrés Julián Rendón Cardona entregó la bandera del departamento a Stefany Lorena Cuadrado Flórez, deportista de ciclismo en pista, oriunda del municipio de Caucasia, de 18 años de edad y a Emanuel Bustamante Álvarez, para atleta de boccia, nacido en Medellín, de 17 años de edad y con siete años de práctica en el deporte, quienes serán los abanderados de Antioquia en los primeros Juegos Nacionales y Paranacionales Juveniles de Colombia. Los citados atletas se mostraron muy orgullosos por la distinción de recibir y portar el pabellón antioqueño. (Foto de los abanderados de @loaizal59)





(Foto de @loaizal59)

En el evento también se presentaron los uniformes de Antioquia, ¡Tierra de Campeones!, básicamente los atuendos de competencia. Al final, en el ocaso del programa, se escuchó en dos ocasiones, el "canto" de los seleccionados deportivos de Antioquia: "la chagua".

Antioquia en los 1ºs Juegos Nacionales y Paranacionales Juveniles:

La delegación antioqueña en los primeros Juegos Nacionales y Paranacionales Juveniles de Colombia estará integrada por 614 deportistas (555 convencionales y 59 paradeportistas).

Los entrenadores serán 143, de los que 131 estarán en deportes convencionales y doce en para deportes.

Los delegados serán 52 (44 en deportes convencionales y ocho en para deportes).

Los representantes de Antioquia competirán en 31 deportes convencionales y ocho modalidades de deporte paralímpico.

Los deportes de los 1ºs Juegos Nacionales y Paranacionales Juveniles de Colombia:

Las disciplinas que tendrán torneos en los primeros Juegos Nacionales Juveniles de Colombia, serán: arquería, atletismo, bádminton, baloncesto, baloncesto 3x3, balonmano, béisbol, bowling, boxeo, canotaje, ciclismo (BMX libre, ciclismo BMX Racing, ciclomontañismo, ciclismo de pista, ciclismo de ruta), ecuestre, escalada deportiva, esgrima, esquí náutico, fútbol, gimnasia (artística, rítmica, trampolín), golf, judo, karate do, levantamiento de pesas, lucha, natación (carreras, clavados, artística), patinaje (velocidad, artístico y skateboarding), rugby siete, , sóftbol, squash, surf, taekwondo, tenis de campo, tenis de mesa, tiro deportivo, triatlón, vela, voleibol y voleibol playa.

Por su parte, en los primeros Juegos Paranacionales Juveniles de Colombia los deportes agendados, son: boccia, fútbol para ciegos, fútbol PC, judo visual, para tenis de mesa, para tiro con arco, para atletismo, para bádminton, para natación, para powerlifting, paracycling y tenis en silla de ruedas.

Los antioqueños y los deportes por sede:

Armenia: atletismo, para atletismo, baloncesto (*F y M*), balonmano (*F*), bowling, ciclismo BMX, paraclycling ruta, ciclismo de ruta, fútbol (*M*), gimnasia, golf, para natación, levantamiento de pesas y squash.

Pereira: arquería, para arquería, para bádminton, bóxeo, fútbol, judo, para judo, lucha, natación *(artística, carreras y clavados)*, patinaje, rugby, tenis de campo y voleibol equipos y arena.

Manizales: baloncesto 5x5 (*F*), ciclismo MTB, boccia, esgrima, karate do, patinaje (*artístico y carreras*), taekwondo, tenis de mesa y para tenis de mesa.

Cali: béisbol, sóftbol y ciclismo pista. **Bogotá:** esquí náutico y ecuestre.

Calima: vela y canotaje. Chinchiná: triatlón. Nilo: tiro deportivo. Los 10s Juegos Nacionales y Paranacionales Juveniles 2024 que fueron establecidos mediante el Decreto 1052 de 2022, buscarán fortalecer el recambio deportivo en el país y serán el inicio del ciclo deportivo nacional, enmarcado en el programa de los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos.

Palmarés de los abanderados de Antioquia:

Los logros deportivos más representativos de Emanuel Bustamante Álvarez, en el ámbito nacional e internacional, son: medalla de bronce en Juegos Intercolegiados Nacionales Bogotá 2023, medalla de bronce en Prejuegos Nacionales Cali 2023, medalla de oro en Juegos Intercolegiados Nacionales en Medellín (2022, 2023, 2024) y medalla de plata en Juegos Nacionales juveniles Cali 2024.

Los logros deportivos más representativos a nivel internacional, de Stefany Lorena Cuadrado Flórez, son: campeona mundial de velocidad, keirin y 500 metros, en Luoyang, China 2024; campeona mundial en la prueba del keirin y subcampeona mundial en la prueba de la velocidad en Cali 2023, campeona panamericana del keirin, 500 metros, velocidad y velocidad por equipos en el Campeonato Panamericano 2024 en Lima, Perú.

En el ámbito nacional, Stefany Lorena ha sido campeona nacional juvenil de pista 2023 en Bogotá, campeona nacional de 500 metros, campeona nacional del keirin, velocidad por equipos y de velocidad.



